

令和3年5月 東御市教育委員会 臨時会会議録

1 日 時

令和3年(2021年)5月19日(水) 午前9時00分から午前9時25分まで

2 場 所

中央公民館 学習室5

3 議 題

(1)協議(審議・検討)

議案第8号 教育長の職務代理者の指名について

議案第9号 教育委員の担当地区について

(2)報告

ア 生涯学習課

成人式について

イ その他

4 出席者

○教育長 小山 隆文

○委 員

教育長職務代理者 下村 征子

委 員 小林 経明

委 員 直井 良一

委 員 五十嵐 英美

○その他

坂口教育次長、山邊教育課長、樋沢生涯学習課長

土屋学校教育係長、正村社会教育・公民館係長

畑田指導主事、長岡指導主事、山口指導主事、岡澤指導主事

土屋学校教育係主査

会議録

坂口教育次長

ただいまから、第1回臨時教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

おはようございます。早朝よりお越しを頂き有り難うございます。

只今より「第1回臨時教育委員会」を開催させて頂きます。宜しくお願い致します。

先程は、私と五十嵐新教育委員の「辞令交付式」にご参列を頂き誠に有り難うございました。知見豊かなそれぞれのお立場から頂くご意見やご指摘は、教育行政を推進する上で大変重要な意味合いを持っておりますので、引き続きご支援の程宜しくお願い致します。

さて、新たに五十嵐教育委員にも加わって頂きましたので、前回に重なる部分もありますが、令和3年度の主な取組につきましてお話をさせて頂きます。

本年度は、コロナ対策に注力しながらも、小林教育委員にも大変お世話になっております各校の「ICT教育の推進」と、待ったなしの「不登校対策」という2つの課題を抱えてスタートさせて頂きました。この「ICT教育の推進」と「不登校対策」は、共に関係性が深く、ICTの活用で不登校対応にも変化が期待出来ると共に、先生方にとっても、授業を変え、子どもへの関わりを変え、これまでの意識を変えて行ける大きな力を秘めているかと思っております。

早速ですが、4/26(月)の週には、校長先生・教頭先生にお越しを頂き、不登校関係の懇談会を持ちました。この懇談会には、「こども・家庭支援準備室」から指導主事の畑田先生、小林教育支援員のお二人、柏木SSW、藤田CW、坂口次長、山邊課長、長岡・山口の両指導主事の先生方、私と加わらせて頂きました。

ここでは、関係する児童・生徒の個人情報に基づき、「これまでの取組、現在の状況、これからの取組」について情報の共有を図り、具体的な支援の在り方を探させて頂きました。

特に、「担任を含めた学校が取り組めること」、「こども・家庭支援準備室が取り組めること」等について、具体的な内容が見えて参りましたので、何よりではなかったかなと思っております。

又、4/20(火)の定例教委開催の日の午後になりますが、市の養護教諭部会が開かれましたので、子ども達からの相談窓口になることが多い養護の先生方に、不登校対応についてのお話とお願いをしました。

更に、5/13(木)には、畑田先生と一緒に、東信地区の高校校長会に出させて頂き、本市の取組への理解と協力をお願いして参りました。これで、0歳から18歳までの切れ目のない支援体制が動き出せることになりました。加えて、5/20(木)になりますが、畑田先生と長野大学に出向き学生ボランティアのお願いに行ってきたと思っております。

結びになりますが、「こども・家庭支援準備室」を中心軸に、4課の更なる連携で、学校や家庭支援を深めて参りたいと思っておりますので宜しくお願い致します。

小山教育長

議案第8号教育長の職務代理者の指名についてですが、教育長の指名ということですので、引き続き下村委員にお願いしたいと考えております。

全員

異議なし。

下村委員

お受けいたします。

小山教育長

議案第9号教育委員の担当地区についてですが、事務局より案を提出していただきました。五十嵐委員以外のお三方については昨年と同様の地区としております。また、変更等がありましたら協議とさせていただきますと考えております。

全員

異議なし

小山教育長

続きまして、(2)報告に移ります。報告願います。

(5)令和2年度成人式について説明をお願いします。

樋沢生涯学習課長

令和2年度及び3年度成人に対する本年度の成人式についての検討状況を報告します。

昨年については新型コロナウイルス感染症の影響もあり、延長の措置を取らせていただきながら本年度の成人式と合同で行うという方針に至りました。ただし、本年度も県や国の動向を注視しながら実施について検討させていただいている中で、さらに1月に延期、分散開催、動画配信等の案がございます。ただし、それぞれに課題もあり判断が難しいところです。

教育長

1月の開催は、三連休ということもありますので、その中の2日間で出来るだけ分散した開催を考えております。

小林委員

今のコロナウイルス感染症の危険性を考えれば、延長も仕方ないと考えます。

直井委員

ワクチン接種のスケジュールはどうなっていますか。

樋沢生涯学習課長

東御市はスケジュール上、2月ごろまでの接種となっています。成人式までにワクチン接種ができない人についてはPCR検査をするなども案としてはありますが、何にしろ大勢が安心して参加できる方法を模索していく必要があると考えます。

小林委員

冬に開催することで私立大学などでは学期末試験の時期と重なり、参加し辛い人も出てくる可能性があるかもしれません。延長するのであれば、さらに来年の夏にすることも視野に入れてみることも大切かと考えます。夏ならお盆の時期で就職活動にも影響が少ないのではないのでしょうか。

樋沢生涯学習課長

1月というのは、先に述べたワクチン接種スケジュールの観点からも懸念事項ではあります。全員が安心して成人式に出られるような形がいいと考えております。

いずれにしましても、いただいたご意見を参考に、事務局案として市の理事者につなげてまいります。

土屋学校教育係長

その他について、新しく五十嵐委員を入れた教育委員の名簿を作成いたしましたので、ご確認ください。

小山教育長

本日の議題は以上です。それでは、第1回臨時教育委員会を閉会します。